

Stadtrat

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung vom 26. Januar 2022

**2022/31 9.01.10 Beitragswesen
Sanierung Restaurant Bachtel-Kulm, Beitragsgesuch Genossenschaft Bachtel-Kulm**

Beschluss Stadtrat

1. Das Beitragsgesuch der Genossenschaft Bachtel-Kulm zur Finanzierung des Sanierungsprojekts Restaurant Bachtel-Kulm wird abgelehnt.
2. Öffentlichkeit des Beschlusses:
 - Der Beschluss ist nach der Information der Gesuchstellerin öffentlich.
3. Mitteilung durch Sekretariat an:
 - Genossenschaft Bachtel-Kulm, Ralph Köchli, ralph@bachtelkulm.ch
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

Ausgangslage

Am 29. November 2021 hat der Stadtrat von der Genossenschaft Bachtel-Kulm ein Beitragsgesuch zur Finanzierung des Sanierungsprojekts Restaurant Bachtel-Kulm erhalten. Die Genossenschaft Bachtel-Kulm hatte am 11. November 2021 das Projekt beim Verband der Gemeindepräsidenten des Bezirks Hinwil vorgestellt.

Die Genossenschaft Bachtel-Kulm möchte das in die Jahre gekommene Ausflugsrestaurant auf dem Bachtel im Zürcher Oberland umfassend sanieren. Das Gasthaus soll komplett saniert werden und ein neues, aber altbekanntes Erscheinungsbild erhalten. Der positive Vorentscheid von Kanton und Sitzgemeinde liegen bereits vor. Das definitive Bauprojekt für das Baubewilligungsverfahren wird zurzeit noch erarbeitet. Der Baubeginn ist im Jahr 2024 geplant. Das Vorhaben soll bis im Jahr 2025 realisiert werden und beläuft sich auf 5,8 Millionen Franken. Von diesen Kosten werden drei Millionen Franken seitens der Genossenschaft Bachtel-Kulm übernommen werden.

Damit das Projekt realisiert werden kann, benötigt die Genossenschaft Bachtel-Kulm für die offenen 2,8 Millionen Franken finanzielle Unterstützung von Genossenschaftsmitgliedern, Stiftungen, Institutionen, Fonds, Lotteriefonds, Firmen, Privatpersonen sowie öffentlich-rechtlichen Körperschaften. Die Genossenschaft Bachtel-Kulm ersucht daher, die Gemeinden und Städte der drei Bezirke Hinwil, Pfäffikon und Uster pro Einwohner einen Franken oder mehr an ihr Projekt beizutragen. Die Kosten für die Stadt Wetzikon würden sich damit auf 25'000 Franken belaufen, wobei auch ein tieferer Betrag bewilligt werden könnte. Im Budget 2022 ist kein Beitrag für das Projekt vorgesehen. Der Kredit müsste in eigener Kompetenz ausserhalb des Budgets genehmigt werden, wobei nach Ansicht der Genossenschaft auch eine Aufteilung des Betrags auf die Jahre 2022, 2023 und 2024 möglich wäre.

Erwägungen

Die Stadt Wetzikon unterstützt regelmässig Vereine und Organisationen bei der Realisierung von Projekten, welche der Stadt Wetzikon und ihrer Bevölkerung dienen. Dabei fokussiert sich der Stadtrat auf Projekte von Wetziker Vereinen und Organisationen, da die vorhandenen finanziellen Mittel der Stadt

stark begrenzt sind. Die Region Bachtel hat für die Wetziker Bevölkerung unbestritten eine grosse Bedeutung. So verbringen viele Wetzikerinnen und Wetziker ihre Freizeit auf und rund um den Bachtel. Auch lockt der Bachtel Ausflugstouristen an, was der Region grundsätzlich dient. Es gibt jedoch auch weitere wichtige Ausflugsorte in der Region. Viele in der Region liegende Ausflugsorte sind privat organisiert und finanzieren ihre Vorhaben selber. Diese Ausflugsorte haben ebenfalls eine grosse Bedeutung für die Einwohnerinnen und Einwohner von Wetzikon. Der Stadtrat möchte daher von der Bevorzugung eines einzelnen Ausflugsorts absehen.

Die Stadt Wetzikon nimmt eine wichtige Zentrumsfunktion in der Region wahr und bietet als solche ein grosses Angebot an Freizeitmöglichkeiten, das auch für die umliegenden Gemeinden. Diese Zentrumsfunktion übernimmt Wetzikon aktiv und finanziert ihr Angebot aus Wetziker Steuergeldern. Eine Beteiligung der umliegenden Gemeinden an diesen Infrastrukturkosten, deren Einwohnerinnen und Einwohner ebenfalls vom umfangreichen Wetziker Angebot profitieren, hat bis dato nicht stattgefunden.

Aus den oben erwähnten Gründen sieht der Stadtrat von einer Unterstützung des Projekts ab.

Für richtigen Protokollauszug:



Stadtrat Wetzikon

Martina Buri, Stadtschreiberin